

¿QUÉ FUE LA EDAD OSCURA?

Propósito

En esta lección, se te presenta el término Edad Oscura, que fue la etiqueta una vez utilizada por los historiadores para periodizar este momento en la historia. Esta breve actividad de apertura te hará pensar en lo que significa el término Edad Oscura, para que puedas considerar qué ocurre cuando los historiadores etiquetan el pasado de formas particulares.

Proceso

Te estás preparando para estudiar un período de tiempo que la mayoría de los historiadores solían llamar la Edad Oscura. Los historiadores periodizan la historia en fragmentos de tiempo en función de una serie de factores, incluidos los artefactos o las herramientas que se usaron en un momento determinado, el auge y la caída de los imperios, o las épocas de logros artísticos o científicos. La Edad Oscura una vez se refirió al período de tiempo que comenzó después de la caída del Imperio Romano y se extendió hasta el comienzo del Renacimiento y la Era de los Descubrimientos. Además, esta periodización solo se concentra en una región del mundo: Europa. En pequeños grupos, piensa en varias ideas sobre lo que te viene a la mente cuando escuchas este término. En particular, considera:

- ¿Por qué crees que los historiadores podrían haber etiquetado o periodizado este tiempo como “oscuro”?
- ¿Que podría ser “oscuro” acerca de las comunidades en este período de tiempo?
- ¿Que podría ser “oscuro” sobre las comunidades en este período de tiempo?
- ¿Que podría ser “oscuro” sobre la producción y distribución en este período de tiempo?

Una vez que hayas tenido la oportunidad de considerar esto, prepárate para compartir tus ideas con toda la clase; volverás a consultarlas más adelante en esta lección.